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предл_гать             предл_жить                 
слаг_емое              сл_жить
изл_гать                 изл_жение
предпол_гать         прил_жение

Опираясь на графическую модель, расскажите правило.
                            √         /                              √           /                     
                        -ЛАГ-                                -ЛОЖ-

Вставьте буквы.

Вспоминаем то, что знаем

предлагать             предложить                 
слагаемое              сложить
излагать                 изложение
предполагать         приложение

Проверьте себя.

Назовите основное условие выбора орфограммы 
и её опознавательный признак.



Назовите «лишнее» слово в ряду и 
объясните, почему оно «лишнее».

Как называются подобные корни?

Определяем проблему урока

Растение, заросли, выращенный, расти, 
растаять, отросток, водоросли, рост.

Запишите однокоренные слова. Поставьте ударение. 
Что «необычного» в корнях этих слов?

Растение, заросли, выращенный, расти, 
отросток, водоросли, рост.

Можно ли слова рост, отросток считать 
проверочными для остальных? Почему?

Сформулируйте проблемный вопросВ каких случаях в корне с чередованием 
пишется буква а, в каких – о? 



• Проанализируйте корни слов в каждой колонке. 
• Найдите закономерность в написании букв а–о в 
корне.

Решаем проблему,
 открываем новые знания

Прочитайте слова группами. 

Обсудите и выполните в парах.

Запишите графическую модель орфограммы, 
соответствующую каждому варианту корня.

растение                      
вырасти                       
подрастают

сращение                       
выращенный                       
отращу                                       

Корень -раст-(-ращ-) – - рос- называется 
корнем с чередованием.

Проверочное слово к нему подбирать нельзя!

Проверьте себя.

растение                      
вырасти                       
подрастают                                   

сращение                       
выращенный                       
отращу

вырос                       
заросли                       
разрослась

вырос                       
заросли                       
разрослась



      √          /                                 √         /         
РАСТ-                                 -РАЩ-   

 √ 
  -РОС-

Назовите основное условие выбора нового вида орфограммы 
и сформулируйте орфографическое правило.

Проверьте себя по учебнику (текст в рамке).
Какую новую информацию вы получили?

Запомните!
росток, ростовщик, 

Ростов, Ростислав, отрасль 

Ростовщик – человек, который даёт деньги в 
рост, в долг под большие проценты.



 

  

Выполните задания.

    Сравните с ответом.

1. Какую букву выбрать: а или о?
а) выр…сли б) подр…сти в) Р…стов г) отр…щу
Выпишите только слова с а.

2. Найдите «лишнее» слово. 
а) растение, б) растереть, в) росток г) росла

1. б) подрасти; г) отращу.

2. Найдите «лишнее» слово.
а) растение; б) растереть; в) росток; г) росла.

Рефлексия


